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2013年 6月 10日 一般社団法人 長崎青年協会会報 第 391号(2) 

第 45 期会長 

戸村 大助 

会長 6 月所感 
 今年もはや衣替えの季節となりましたが、皆様いかがお過ごしでしょうか。私の職場でもエコ対策と

してクールビズが定着し、冷房を入れる時期をなるべく遅らせようとしております。 

 さて、5月の定時総会では昨年度の決算報告がなされ、無事承認されました。前年度理事の皆様、大

変お疲れ様でした。また6月1日には｢厄入り清祓いの儀｣と｢厄入り懇親会｣が執り行われ、本年度は

厄入りを迎えられた10名の皆様の厄をOBの先輩方と会員でからい分けました。日頃より会合や宴席

が多い当会、体調管理には十分気をつけて頂ければと思います。世の中に目を向けますと、FIFAワー

ルドカップアジア最終予選を無事突破し、本戦に出場が決定しました。また本県を本拠地とするV・フ

ァーレン長崎もJ2で好成績をおさめ、サッカーが大いに盛り上げてくれています。 

当会におきましても夏に行う青少年育成事業や、長崎で行われるイベントへの参加と大きい事業が続きますので、準備をし

っかり行い、当会らしく、みんなで熱く盛り上げていきましょう！ 

  

あ 

５月定時総会・定時例会・二次懇親会 
～～～～定時総会～～～～ 

今年度初めての総会が5月22日(水)に新興善メモリアルホール

にて開催された。昨年度までは4月に行われていたこの総会、一般

社団法人への移行に伴って今年度より5月開催となっている。まず

初めにこの総会が適法に成立したことが司会の桐野君より報告さ

れ、議長(舩津耕治君)・議事録作成人(齋宮潤君)・議事録署名人(戸

村大助君、山口稔之君)がそれぞれ選出された。 

第一号議案：平成 24 年度 事業報告 及び決算(案)の件 

第二号議案：その他 

第一号議案については昨年度の各委員長及びその代理から事業

報告があり、昨年度事務局長の桂君より決算書についての説明がな

された。これについて監事を担当した草野浩一君より各資料が適正

である旨の表明があり、審議・質疑応答ののち承認された。第二号

議案は動議がなかった為総会はこれにて無事終了した。 

～～～～５月例会～～～～ 
小休憩後5月定時例会が行われた。委員会報告では例会より7

月の例会会場がブリックホールに変更になる事、交流より青少年育

成事業が8月3日～4日に西海市の四本堂公園で行われることが報

告され、プロジェクトチームより佐藤直前会長がメンバー募集の呼

びかけを行った。厄入りを控えた事業委員会は恒例の『熱血！』、

近藤委員長ふんする先生が厄年の生徒たちの生活態度をビシバシ

注意していった。 

短時間ではあったが例会の企画が行われ漢字の読みを問う問題

を委員会対抗で行った。みんななかなかの才学を披露したが、運が 

まずは会長挨拶！ 

やってやるぜ 

細部までチェック済

み 

帆船まつり終了 

総会は成立しました～ 

数字が多すぎて… 

ここは合ってます？ 

45周年事業も着々と 

近藤先生に怒られる 山口君、古里君も 
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あ 

味方しなかった広報委員会がせんぶり茶をいただくこととなった。 

 今月の誕生者では現役最多の誕生者数を誇る皐月組が壇上へ登

場しお祝いのプレゼント(スクラッチくじ)とバースデイソングを全

身で受け止めた。締めの協会歌の斉唱で5月例会を無事終えた。 

～～～～二次懇親会～～～～ 
今回の二次懇親会は、会員谷川恵太君のお店『public bar five 

one』にて行われた。 

まずは無事に決算報告の承認を得て、ホッと胸をなでおろしてい

た桂副会長の乾杯挨拶から会は始まった。その後、3テーブルに会

員がわかれ、当日の例会の反省や次回の事業の開催についてなど話

は尽きず、あっという間に二時間が過ぎ、最後に締めの挨拶を事業

委員長である力丸君が厄入り事業の成功を祈りつつ乾杯をし、5月

度の二次懇親会は終了することとなった。 

厄入り・清祓いの儀 

むむっ、後味が… 

雰囲気あるお店 

おめでとう☆ 

今日のお酒はサイコー 

小雨が降る6月1日(土)午前6時、多くの現役会員・OBの方々

が松森天満宮に集まり今年の厄入り・清祓いを執り行った。当事者

10名の方々はやや緊張した面持ちだったが全員が遅れることなく

この日を迎えた。会長の挨拶の後さっそく手水で身を清め拝殿へ。

建築から300年を迎えた拝殿は早朝の凛とした空気と相まって神

聖な雰囲気を醸し出していた。神職さんから手順について一通り説

明がなされたのちいよいよお祓い。祝詞奏上と神楽の舞に続き厄入

りを迎えた10名の方々が5名ずつ2回に分けて玉串を捧げて今年

一年の無病息災を願った。今年は同じ日に懇親会を催すため朝食会

が開かれず、全体撮影が済むとみな一度家に戻り夕方の懇親会へそ

なえた。 

今日の熱血は上手くいった これからも宜しく 

松島ＯＢ いつも 
ありがとうございます 

身を清めて 

神楽の舞 

玉串奉奠 

第16代宮司 伊奈歌子様 

皆で厄を分け合うぞ 

松森天満宮について… 

1625 年今の今博多町

の地に創建。1656 年現

在の地に移転。今は神

社と呼ばれていますが

もともとは天満宮【菅

原道真公をまつってい

る神社は天満宮と呼ば

れています】でした。

現在の社殿は檜皮葺が

銅版になった以外は

300 年前当時のままだ

そうです。 
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厄入り懇親会・二次懇親会 
～～～～厄入り懇親会～～～～ 

厄入り当日の午後７時から『すし割烹大判』において厄入り懇親

会が開催された。今年厄入りを迎えられた10名の会員(お殿様)を

お祝いするため，多数の現役会員・OB会員が参加された。 

会長の戸村君からのユーモア溢れる挨拶に始まり，船越OB会長

からのご挨拶では「同じ年に厄入りを迎える青年協会の仲間がたく

さん周りにいてくれるということに感謝し，その絆を大切にしてく

ださい。」とのお言葉をいただいた。 

そして，厄入り懇親会に参加していただいたOB会員のご紹介に

続いて，お殿様からのご挨拶があった後，風船早割ゲーム，ピンポ

ン渡しゲーム等の余興が行われ，多比良OBが優勝された。その後，

記念品のネクタイが贈呈され，お殿様はとても嬉しそうな顔を浮か

べておられた。 

お殿様も，お祝いする現役会員・OB会員も，差しつ差されつ，

ある時は一気で，またある時は大皿でお酒を飲み、異口同音に『飲

み足りない！』と言って二次会へと足を運んだ。 

～～～～二次懇親会～～～～ 
今年度厄入り懇親会二次会はPIAJET(ピアジェ)にて行われた。

毎年のことであるが今年も懇親会で散々飲まされた厄入り者がさ

らにこの場で厄を払いのけるべく、酒をあおることとなった。途中、

担当委員会に介抱されるくらいに飲まれた厄入り者もいたが、たく

さんの会員・OBの方々に囲まれつつ厄入り者は夜12時を過ぎる

まで楽しいひと時を過ごすことができ、無事に今年度厄入り事業は

終了となった。 

 

早生まれです 

船越ＯＢ会長ご挨拶 

祝！厄入り 

酔っています 

10人は入りきらない 

初めはおとなしく 

直前会長はこれで 

まだまだ飲み足りない 

最後はハイテンション 最後は夢の中 

とにかく子供がかわいい。

今は午前様にはならないよ

うに気を付ける。 

自分一人の体ではないの

で健康第一、体調管理に

気を付けたい。 

皆が厄をからい分けてく

れていると思えば何も心

配することはありません。 

仕事が忙しくてついついお

酒が毎日 2 ㍑！？飲みすぎ

ないようにしたいです。 

これからも今までと同じ

く，自分の人生を楽しく生

きていきます。 

青年協会での活動ができる

のも家族のおかげなので，守

るべき家族をしっかり守り，

暴走しないようにしたい。 

手厚い保険が掛けられる

ように，「体」を大事にし

て病院に健康診断に行き

たいと思います。 

40 歳を迎えたがまだまだ

自分は若いつもりでいる。

健康には人一倍気をつか

い、厄を払いのけたい。 

厄入りする歳になったが今

が一番楽しい。協会のメン

バーと一緒に厄入りを迎え

ることができてよかった。 

自分がここまでこれたのも

会員の協力があったからこ

そ。皆さんに感謝し、今年は

健康に注意して過ごしたい。 
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同好会報告 ～モータースポーツ同好会(リーダー：岩永和哉)～ 
5 月 26 日(日)、自主練を行った。高屋君はスーツ姿（注：レーシングスーツではなく

普通のスーツ）で、宮口君は前回の悔しさからフル装備（ヘルメット、グローブ、シュ

ーズ、つなぎ）で参加した。しかしタイム差はあまりなく残念ながら形だけでは駄目そ

うだ。わかったことといえば、どんな格好で走ってもカートは楽しい！！手ぶらでも参

加 OK なので、皆さん気軽に参加して下さいね♪よろしくお願いします。 

～ゴルフ同好会(リーダー：齋宮潤)～ 
 昨年同様ゴルフ好きが集まってゴルフ同好会が結成されました！！今年はコンペを 2 回開催する予定です。

現役・OB 会員のみならずお友達（女性も大歓迎）ですのでみなさんどしどしご参加ください。 

新人紹介 ～青年協会へようこそ！！～ 

山口 耕平君  昭和 58 年 5 月 17 日生まれ(30 歳) 

       オリックス株式会社 

       ゴルフが趣味です！！ 

お 生 お で う  
あなたの“生まれた日”の出来事 

福島 賢吾 君  1974 年(昭和 49 年) 6 月 11 日  

国内： 日本平動物園にホッキョクグマ(ピンキー)が来園(当時 2歳)。32年 10ヶ月間在住で死亡時国内最高齢（推定 35歳） 

北川 栄太 君  1975 年(昭和 50 年) 6 月 04 日  

国内： ㈱ヤマシバ(現ユナイテッドアローズ)設立 

～広報雑記帳～ 
長崎では厄入りを長崎くんちの小屋入りと合わせて 6 月 1 日に行い、厄の期間を少しでも短くする。という

説が一般的です。ただ、江戸時代まではくんち小屋入りの日は各踊り町で異なっており 6 月の“良き日”にそ

れぞれ行っていますが、それと合わせて厄入りをしたという記述は見つけることができませんでした。また、

明治 6 年の旧暦から新暦(グレゴリ暦)への移行の過程で各踊り町の小屋入りが 6 月 1 日に集約されていったと

推測されますがそのはっきりした時期及び理由ともよくわかりませんでした。(このころ諏訪社が全焼したり、

小屋入りが華美だとして廃止されていた時期があるためです。) もう一つ分かったのは、 

① 6 月 1 日は氷の朔日と呼ばれ年間の折り目となっていたこと 

② この時期(新暦では 7 月～8 月)は九州ではちょうど梅雨があけ、暑さがピークになるため食中毒や疫病が

はやりやすかったことからお祓いを行う習慣があったこと 

③ その年が順調でないときや厄災がはやった時などは早めにその年を終わらせてもう一度正月をやり直す

風習があったこと(近世では流行正月などと呼ばれ 2 月 1 日、6 月 1 日に行われたが特に九州では六月正月

といって 6 月に行われた⇒年に二回正月を迎えて厄年を早く終わらせるという考え方＝年重ね) 

などが関係しているのではないかと思いますがはっきりした証拠を見つけることはできませんでした。 

また、6 月 1 日に厄入りを行うのは長崎市中心部の他に熊本地方でも多く行われているようです。 

 

皆様と良い関係を 

築かせて頂けるよう 

頑張ります。 
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『私はこれで生きている』 ～野口 富士男～ 

丁度 10 年前、35 周年記念誌の巻末になにか相応しいものをと考
え、井上章 OB に書いて頂き、その後この言葉は協会活動の中で常に
指針となりました。たった 1 人でも事業を通して感動や感激が伝わ
れば、それは成功です。これからも沢山の事にチャレンジしていただ
いて、会の事はもちろん、長崎を多いに盛り上げてほしいと思います。 

 6 月  7 月 

イ
ベ
ン
ト 

 
 
 
 

＆
ス
ケ
ジ
ュ
ー
ル 

長崎五高校の後輩のみなさん(オーケストラ部)へ 

私は高校生当時、サッカー部に所属し、レギュラーとして試合には出ていましたが、パッとした成績も残せぬまま、当時

の私は今と違って「もっとうまく、強くなりたい」といった強い情熱があった記憶がなく、後悔があります。しおかぜ総文祭に

参加される皆さん、「今」を大切にして望んでください。皆様のご活躍を祈念しております。(平成 6年 3月卒 北川 栄太) 

                金子知事（当時）の誘致表明からはじまり、２年間の準備期間を経ていよいよしおか
ぜ総文祭が来月開幕します。競技だけではない見どころ満載の企画が待ち受けていますので、みなさまぜひご覧ください。ちな

みに開会式は無料ですが整理券が必要です。詳しくはしおかぜ総文祭のHPをご覧ください。 

いよいよ来月開幕！！ 

サマーキャンプ体験記（1999年出島キャンプ） 
小学校６年生のときに参加させていただいたサマーキャンプ。荷揚げ体験では長崎港

から小船に乗り換え出島に上陸。そこから寺町の延命寺へ移動し寺子屋授業を受けお寺

に宿泊。翌日暑い中を亀山社中を通り風頭公園まで山登り、最後に出島の形をした特製

のクッキーを頂いたのを覚えています。そのとき一緒の班になったお友達の顔が浮かん

できます。 

お世話していただいた皆様に改めて素晴らしい体験をさせていただいたと感謝いたし

ます。（福島(旧姓：広瀬)さくら） 

ついに決定！！ 

日時：8月3日（土）～4日（日） 
  延期時は翌週実施へ 

場所：西海市四本堂公園 青い海！！ 

歴史と自然が一度に味わえ

る場所！！ 

『いつ行くの？』 

『今でしょう』 


